



Medienmitteilung

Ort, Datum Zürich, 7. Oktober 2004
Seiten 1 / 2

sunrise Media-Hotline

Thurgauerstrasse 60
Postfach 8322
8050 Zürich
media@sunrise.net
www.sunrise.ch
Telefon 0800 333 000
Fax 0800 333 001

Nationalrat für rasche Öffnung der letzten Meile:

sunrise begrüsst Bekenntnis zur Liberalisierung

sunrise betrachtet den heutigen Nationalratsentscheid als wichtigen Erfolg zur schnellen und umfassenden Öffnung der letzten Meile sowie zur Stärkung des Wirtschaftsstandorts Schweiz. Die Grundvoraussetzung zur Schaffung eines nachhaltigen Wettbewerbs ist damit geschaffen. Hingegen benachteiligt die beschlossene Definition und Ausgestaltung des auf zwei Jahre befristeten Bitstrom-Zugangs Randregionen sowie KMU weiterhin. sunrise schätzt, dass der Ständerat in dieser Frage noch Anpassungen hinsichtlich einer praktikableren und verbesserten Lösung vornehmen wird.

In seiner heutigen Sitzung ist der Nationalrat mehrheitlich dem Kommissionsantrag gefolgt und hat die Öffnung der letzten Meile beschlossen. Swisscom muss somit das Monopol-Anschlussnetzwerk auch für neue Anbieterinnen öffnen. Damit werden Investitionen und Innovationen ermöglicht und gefördert.

Neben dem vollständig entbündelten Zugang zum Teilnehmeranschluss, den Mietleitungen und dem für zukünftige Investitionen wichtigen Zugang zu den Kabelkanälen wird Swisscom auch verpflichtet, die direkte Verrechnung des Teilnehmeranschlusses durch die gewählte Dienstanbieterin sicherzustellen. Damit erhalten unabhängige Anbieterinnen erstmals auch hinsichtlich der Rechnungsstellung einen gleichberechtigten Zugang zu den eigenen Kundinnen und Kunden. Die bisher übliche zusätzliche Monatsrechnung für den Telefonanschluss seitens Swisscom entfällt damit.

Kompromiss beim Bitstream-Zugang benachteiligt Randregionen und KMU

Der schnelle Bitstrom-Zugang muss von Swisscom gemäss Nationalratsbeschluss nur während einer Übergangszeit von zwei Jahren angeboten werden. Mit diesem insbesondere für Randregionen und KMU nachteiligen Entscheid weicht der Nationalrat vom ursprünglichen Kommissionsvorschlag ab. Dieser sah vor, den Bitstrom-Zugang mit einer direkten Investitionsverpflichtung zu verknüpfen. Damit sollte sichergestellt werden, dass Trittbrettfahrer nicht von der Monopolinfrastuktur der ehemaligen Telecom PTT profitieren, ohne selbst nachhaltig in den Schweizer Markt zu investieren.

Im Normalfall – d.h. in der international üblichen Form – erlaubt der schnelle Bitstrom-Zugang, einen sofortigen flächendeckenden Wettbewerb. Davon würden vor allem die heute teils stark benachteiligten



Medienmitteilung

Ort, Datum Zürich, 7. Oktober 2004
Seiten 2 / 2

sunrise Media-Hotline

Thurgauerstrasse 60
Postfach 8322
8050 Zürich
media@sunrise.net
www.sunrise.ch
Telefon 0800 333 000
Fax 0800 333 001

Randregionen und KMU profitieren. Der Nationalrat hat nun einer Definition des Bitstrom-Zugangs zugestimmt, welche genau dies weitestgehend verhindert, da zuerst die Ortszentralen erschlossen werden müssen bevor ein Bitstrom-Zugang angeboten werden kann.

Damit werden die Hauptzwecke des schnellen Bitstrom-Zuganges faktisch vereitelt, nämlich neben der raschen Sicherstellung von flächendeckendem Wettbewerb auch die kostengünstige Versorgung von KMU und Privatkunden mit innovativen Breitbandangeboten. Dies ginge insbesondere zu Lasten der Randregionen, welche wohl bis auf weiteres vom Wettbewerb ausgeschlossen blieben. Es ist nun Aufgabe des Ständerates, im Interesse der Schweizer Volkswirtschaft den vom Nationalrat verabschiedeten Entscheid in geeigneter Form dem politischen Willen anzupassen.

sunrise

sunrise ist die führende unabhängige Telekommunikationsanbieterin der Schweiz. Über 2,6 Millionen Kundinnen und Kunden nutzen Dienstleistungen von sunrise in den Bereichen Mobiltelefonie, Festnetz und Internet. Das landesweit modernste GSM-Dualband-Netz versorgt rund 99% der Bevölkerung mit Mobilfunk. Ein leistungsfähiges Glasfasernetz mit einer Gesamtlänge von über 7000 km ermöglicht ein flächendeckendes Angebot von hochwertigen Sprach- und Datendiensten. Als Gründungsmitglied der Starmap Mobile Alliance, einem Verbund führender europäischer Mobilfunkanbieter, verschafft sunrise ihren Kundinnen und Kunden auch im Ausland Zugang zu erstklassigen Dienstleistungen. sunrise ist eine Marke der TDC Switzerland AG. Deren Aktienkapital befindet sich zu 100% im Besitz der TDC Group.